
Freno judicial a la 
reforma constitucional 

TIERRA DEL FUEGO 

Pecom cerró la compra 
de yacimientos de YPF 

ÁREAS MADURAS EN CHUBUT 

Vidal impulsa la reactivación 
de la obra pública 

INAUGURACIÓN EN SANTA CRUZ 

El Ejecutivo de Chubut envió a Legislatura la adhesión al RIGI
EL PROYECTO EXCLUYE ACTIVIDAD MINERA PROHIBIDA EN LA PROVINCIA  

Tras varias semanas de 
frío intenso y significati-
vas nevadas en la Patago-
nia, el Gobierno Nacional 
declaró la emergencia 
agropecuaria en Río Ne-
gro, Chubut y Santa Cruz. 
Esta medida busca brin-
dar asistencia y apoyo a 
los productores afecta-
dos, garantizando así la 
recuperación de las acti-
vidades agropecuarias en 
la región.

Emergencia agropecuariaEmergencia agropecuaria
NACIÓN ASISTIRÁ A PRODUCTORES EN RÍO NEGRO, CHUBUT Y SANTA CRUZ  

Profundo malestar de los trabajadores 
con el Administrador del puerto de Madryn 

SEBASTIÁN ENRIQUE DE SAOP ANTICIPÓ QUE NO DESCARTAN MEDIDAS DE FUERZA 

REGIONALES

Nación eliminó retenciones para algunos productos agroindustriales

EL CAMPO CELEBRÓ LA MEDIDA, PERO ESPERA MÁS SEÑALES POSITIVAS 
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El Gobierno Nacional anun-
ció este martes la elimi-
nación y reducción de al-

gunos derechos de exportación, 
mejor conocidos como reten-
ciones, para algunos productos 
agroindustriales.

Según el Decreto 697/2024, 
publicado este martes en el Bole-
tín Oficial, se eliminó los derechos 
de exportación para los productos 
de la cadena láctea que variaban 
entre el 4,5 y 9%. Sin embargo, 
esta retención estaba suspendida.

Por otro lado, se redujeron un 
25% las retenciones para todas 
las proteínas animales, cuya alí-
cuota actual se encuentra entre 
4,5% y 9%. 

“Las proteínas animales cons-
tituyen un agregado de valor en 
origen a nuestros granos y tienen 
un impacto federal masivo, ya que 
ovinos, avícolas, bovinos y el res-
to de las especies exportables ar-
gentinas se producen en todas las 
provincias de nuestro país”, expre-
saron desde el Gobierno Nacional.

Conocida la noticia, hubo apo-
yo de las entidades que forman 
parte de la Mesa de Enlace.

La primera en reaccionar fue 

EL CAMPO CELEBRÓ LA MEDIDA, PERO ESPERA MÁS SEÑALES POSITIVAS 

El Gobierno Nacional eliminó retenciones 
para algunos productos agroindustriales

Confederaciones Rurales Argen-
tinas (CRA). “¡Es una excelente 
noticia el anuncio por las recien-
tes rebajas en los derechos de ex-
portación publicadas en el Boletín 
Oficial! Este es un paso importan-
te en la dirección correcta para 
nuestro sector agroindustrial”.

La Sociedad Rural Argentina 
hizo lo propio: “Entendemos que 
es el camino correcto, bajar im-
puestos y desburocratizar, para 
devolver competitividad al sector 
y permitir desarrollo económico 
en las provincias apuntalando a la 

recuperación del país”.
Desde la Confederación Inter-

cooperativa Agropecuaria (Coni-
nagro) celebraron, pero con me-
nos entusiasmo. Piden que no se 
agote solo allí y se continúe con 
la reducción para otras cadenas, 
incluyendo los cultivos extensivos.

“Es auspicioso que hayan re-
ducido algunas retenciones; sin 
embargo, hoy el productor atra-
viesa una situación compleja en 
el inicio de la siembra por los 
altos costos derivados de la alta 
carga impositiva. Trabajar sobre 

esto y el impuesto país, nos hará 
ver un panorama más claro”, se-
ñaló la entidad que representa a 
las cooperativas.

Daniel Urcía, presidente de la 
Federación de Industrias Frigo-
ríficas Regionales (FIFRA), dijo 
que la medida era positiva y que 
“es una excelente señal para to-
das las carnes”. Para el caso de la 
ganadería vacuna, “es un impulso 
que va a incentivar la retención de 
vientres”, dijo en declaraciones 
publicadas por el portal especiali-
zado, Bichos de Campo.

El monto operado en el seg-
mento de contado de la plaza 

mayorista alcanzó los USD 234 
millones, con compras a manos 
del Banco Central por USD 17 
millones, el 7,3% del total. Las 
compras del BCRA suman en el 
inicio de agosto USD 113 millo-
nes, para interrumpir una serie de 
dos meses con saldo negativo por 
la intervención cambiaria.

En tanto, las reservas inter-
nacionales bajaron en USD 882 
millones, a USD 27.311 millones, 
debido al pago de unos USD 850 
millones al FMI (Fondo Moneta-
rio Internacional). En lo que va de 
agosto dicho stock de activos mejo-
ra 912 millones de dólares. Fuentes 
del BCRA indicaron a Infobae que 
“Además del pago al FMI también 
hubo una baja de cotizaciones de 
oro y monedas que afectaron el ni-
vel de reservas”.

ECONOMÍA  

Reservas del Banco Central cayeron 
casi USD 900 millones por un pago al FMI

de préstamo del BID, denominado 
Financiamiento Especial para el 
Desarrollo (SDL por su sigla en in-
glés), y bajo el nombre “Programa 
de Apoyo a la Sostenibilidad Fis-
cal y el Crecimiento”, contribuirá 
a fortalecer las finanzas públicas y 
la balanza de pagos, reforzando la 
estabilidad macroeconómica y el 
crecimiento.

El Banco Central acumula 
compras netas en el mercado de 
cambios por USD 17.171 millones 
desde el 11 de diciembre del año 
pasado, cuando asumió el gobier-
no de Javier Milei. A la vez, el 
stock de reservas internacionales 
mejoró en USD 6.102 millones o 
28,8%, desde los USD 21.209 mi-
llones del 7 de diciembre de 2023.

El Gobierno inició reciente-
mente un programa de “emisión 
cero”, mientras que el Banco 
Central flexibilizó regulaciones 

para el pago de importaciones y 
liquidaciones de exportaciones y 
eliminó trabas cambiarias para 
poder liberar el mercado.

La compra de USD 17 millo-
nes en el mercado este martes in-
volucró la emisión de $15.921 a un 
tipo de cambio oficial de 936,50 
pesos. Con la vigencia del nuevo 
esquema monetario anunciado el 
13 de julio, el Banco Central man-
tiene una absorción neta de pesos 
por sus compraventas en el merca-
do de cambios, pues lleva esteri-
lizados desde el lunes 15 de julio 
unos $274.912 millones. Esto es 
un sobrecumplimiento del estricto 
del esquema de “emisión cero” al 
que se comprometió el Gobierno. 
Además, el Gobierno anunció la 
esterilización de pesos emitidos 
por la compra de reservas en el 
MLC desde el 30 de abril ($2,4 
billones). 

Las reservas habían aumentado 
el lunes más de USD 600 millones 
luego de que el Directorio del Ban-
co Interamericano de Desarrollo 
(BID) aprobó la semana pasada 

un financiamiento por USD 647,5 
millones para la Argentina, en una 
operación que se generó a partir de 
la reasignación de recursos previa-
mente aprobados al país. Este tipo 

Además, Urcía consideró que 
va a “mejorar el ritmo exportador, 
a lo que se agrega la mejora en los 
precios que paga China que rondan 
los 100 a 200 dólares por tonelada. 
Es poco, pero suma también”.

En ese sentido, destacó la eli-
minación de los derechos de ex-
portación para la carne de vaca, 
aunque advirtió sobre la necesi-
dad de tener controles precisos 
que impidan el aprovechamiento 
de algunos operadores, es decir, 
que se exporte carne de novillo 
de mala calidad como de vaca. En 
definitiva, que se intente vender 
gato por liebre.

Por otro lado, consideró que 
es necesario avanzar en otros 
cambios impositivos para ganar 
más competitividad, además de 
profundizar la reducción de los 
aranceles a la exportación hasta 
su eliminación definitiva.

“Hay que trabajar en otros 
impuestos como la carga de IVA, 
marcas y señales, ingresos bru-
tos en el caso de las provincias 
y en la medida que vayamos re-
duciendo la presión fiscal todo 
redunda en mejorar la competi-
tividad”, indicó. 
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Pecom, la empresa de ener-
gía del grupo Pérez Com-
panc, adquirió las princi-

pales áreas convencionales que 
operaba YPF, la petrolera con-
trolada por el Estado, en Chu-
but. La compañía presentó las 
ofertas más competitivas por los 
dos clústers de campos maduros 
Campamento Central-Cañadón 
Perdido (al 50%, puesto que el 
otro 50% del capital accionario 
de esos bloques le pertenece a 
Enap Sipetrol, subsidiaria de la 
empresa chilena de energía) y El 
Trébol – Escalante, que tienen 
una producción de 10.250 bbl/día 
de petróleo. La adquisición se dio 
bajo la órbita del Proyecto Andes, 
la licitación a cargo del Banco 
Santander mediante la cual YPF 
está encarando su proceso de 
desinversión en campos maduros.

Gracias a la compra de estas 
áreas, Pecom reingresará nueva-
mente en el ranking de empresas 
operadoras de yacimientos hidro-
carburíferos, 21 años después de 
que la empresa vendiera sus acti-
vos locales a Petrobras en mayo 
de 2003.

PROYECTO ANDES 

Pecom cerró la compra 
de yacimientos de YPF en Chubut

Sobre el mediodía de este 
martes, se realizó en la ciu-

dad capital de la provincia de 
Chubut un importante encuen-
tro entre distintos sindicatos y 
cámaras ligadas al sector pes-
quero para destrabar la situa-
ción en el sector.

La reunión que había sido 
convocada por el secretario 
de Pesca, Andrés Arbeletche, 
buscaba acercar las partes y 
asegurar la paz social en todo 
el territorio en la previa a la 
próxima temporada de aguas 
provinciales.

El encuentro, en principio, 
fue catalogado por las partes 
como “positivo” ya que logró 
exponer la postura del Ejecuti-
vo respecto a la coyuntura de la 
industria y las posibles impli-
cancias de no alcanzar acuer-
dos paritarios.

Además, las partes involu-
cradas comprendieron que se 
atraviesa en una grave crisis 
pesquera que afecta a los mer-
cados internacionales por lo 

EL PROYECTO EXCLUYE ACTIVIDAD MINERA PROHIBIDA EN LA PROVINCIA 

El Ejecutivo de Chubut envió 
a Legislatura la adhesión al RIGI

que es esencial llegar a acuer-
dos para evitar conflictos en 
los próximos meses.

En este marco, la parte em-
presarial volvió a insistir con 
la Ley de Emergencia Pesque-
ra, iniciativa que fue recogida 
por el funcionario provincial 
y quien sostuvo que la misma 
sería analizada por el Gobier-
no Provincial y posteriormente 
enviada a la Legislatura para 
que sea tratada “lo antes posi-
ble”. Se abordó la posibilidad 
de que las empresas mantengan 
los puestos de trabajo y que 
aquellas que cumplan con ello 
puedan obtener un beneficio 
fiscal.

Por último, el Arbeletche 
solicitó que la medida que im-
plicó la veintena de despidos de 
patrones y oficiales en el mar-
co del conflicto que mantie-
nen con la Cámara de la Flota 
Amarilla se retrotraiga como 
“medida de buena fe” y se pue-
da avanzar en negociaciones y 
“entendimientos”. 

Regreso al Oil & Gas 
“Estoy muy emocionado por este 
regreso a la operación. El pro-
yecto Andes de YPF llegó en el 
momento justo en el que buscá-
bamos dar un paso muy impor-
tante con Pecom, y demuestra 
que el sector energético argenti-
no brinda oportunidades y puede 
ser la punta de lanza del creci-
miento de nuestro país”, expresó 
Luis Pérez Companc 

Según reveló EconoJournal, 
Pecom ofreció unos US$ 85 
millones para adquirir los dos 
bloques que conforman el clús-
ter El Trébol-Escalante. Con esa 
oferta, dejó en segundo lugar a 
Capsa, uno de los tres mayores 
productores de crudo en la cuen-
ca del Golfo San Jorge.

Si bien el 50% del capital ac-
cionario del clúster conformado 
por las áreas Campamento Cen-
tral y Cañadón Perdido le perte-
necen a Enap Sipetrol, la com-
pañía ya inició un proceso para 
vender sus activos en la Argenti-
na. Lo que derive de ese proceso 
determinará qué empresa opera-
rá el porcentaje restante. 
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Tras una reciente asamblea, 
Sebastián Enrique, secre-
tario general del Sindicato 

de Obreros Unidos Portuarios 
(SAOP), expuso una serie de 
preocupaciones y denuncias en 
torno a la gestión del Adminis-
trador de los puertos de la ciu-
dad del Golfo.

“Hoy tuvimos una asamblea a 
raíz de una violación del convenio 
que tenemos por este nuevo Ad-
ministrador. En el día de hoy hizo 
ingresar a una persona que no es 
hijo de nadie, y nosotros tenemos 
uno de los artículos por convenio 
que se les da la prioridad a los hi-
jos. Además, hoy contamos con 
6 personas que están contratadas 
hace cuatro años. Entre ellos hay 
hijos que tienen la prioridad para 
el ingreso, y hasta la fecha no se 
ha logrado su ingreso a planta”, 
señaló Enrique.

El dirigente sindical relató 
un encuentro reciente con el Ad-
ministrador: “Hace unos días, el 
Administrador vino a verme a 
mi oficina, a decirme que iba a 
hacer ingresar a una persona por-
que tenía un compromiso con un 
amigo. La idea la tomamos como 
una imposición que él quiere po-
ner hacia el sindicato. Nosotros 
ese tipo de avasallamiento no se 
lo permitimos a él, ni a nadie que 

SEBASTIÁN ENRIQUE DE SAOP ANTICIPÓ QUE NO DESCARTAN MEDIDAS DE FUERZA 

Malestar en el puerto de Madryn 
y duras críticas al Administrador 

Sobre el mediodía de este mar-
tes, se realizó en la ciudad ca-

pital de la provincia de Chubut un 
importante encuentro entre distin-
tos sindicatos y cámaras ligadas al 
sector pesquero para destrabar la 
situación en el sector.

La reunión que había sido 
convocada por el secretario de 
Pesca, Andrés Arbeletche, busca-
ba acercar las partes y asegurar la 
paz social en todo el territorio en 
la previa a la próxima temporada 
de aguas provinciales.

El encuentro, en principio, 
fue catalogado por las partes 
como “positivo” ya que logró 
exponer la postura del Ejecuti-
vo respecto a la coyuntura de la 
industria y las posibles impli-
cancias de no alcanzar acuerdos 
paritarios.

Además, las partes involu-

EL CONFLICTO EN EL PUERTO DE RAWSON SIGUE LATENTE 

Tras una larga espera, Chubut podría avanzar 
con la Ley de Emergencia Pesquera

la Ley de Emergencia Pesque-
ra, iniciativa que fue recogida 
por el funcionario provincial 
y quien sostuvo que la misma 
sería analizada por el Gobier-
no Provincial y posteriormente 
enviada a la Legislatura para 
que sea tratada “lo antes posi-
ble”. Se abordó la posibilidad de 
que las empresas mantengan los 
puestos de trabajo y que aque-
llas que cumplan con ello pue-
dan obtener un beneficio fiscal.

Por último, el Arbeletche 
solicitó que la medida que im-
plicó la veintena de despidos de 
patrones y oficiales en el mar-
co del conflicto que mantie-
nen con la Cámara de la Flota 
Amarilla se retrotraiga como 
“medida de buena fe” y se pue-
da avanzar en negociaciones y 
“entendimientos”. 

las medidas que tomaron. Si no, 
entre miércoles y jueves, esta-
ríamos realizando la medida de 
fuerza que paralizaría la activi-
dad de toda la parte administra-
tiva, tanto el muelle de Piedra 
Buena como el muelle de Storni”.

Enrique también criticó la ac-
titud del Administrador: “Me pa-
rece que él piensa que el puerto 
es la empresa que tiene acá con 
5 o 6 empleados. No lo vamos 
a permitir. Vamos a empezar a 
tomar medidas ya que es muy 
agresivo con sus palabras. Vamos 
a empezar a vigilar las actitudes 
del Administrador. Acá se nece-
sita a una persona que esté con 
los pies en la tierra y sepa cómo 
llevar adelante una negociación o 
el trato con las personas”.

Finalmente, el secretario 
general reafirmó el compromi-
so del sindicato con una gestión 
transparente y participativa: “No 
son las formas que debe tener un 
Administrador, por eso digo que 
para mí le ha quedado grande el 
puerto. He pasado por la mayoría 
de los administradores y siempre 
hemos podido discutir sentados 
en una mesa. El sindicato está 
presente en todo. No pueden to-
mar medidas sin informar al sin-
dicato, porque si no lo hacen es 
como si no existiéramos”. 

venga con esta postura. La posi-
ción del sindicato siempre es sen-
tarse a negociar. Yo le dije que 
estaba violando el convenio, que 
para eso él tenía que sentarse y 
generar consensos”.

Enrique subrayó que no están 
en desacuerdo con el ingreso de 
una nueva persona, pero enfatizó 
que “si va a entrar una persona, 
también deben ingresar los seis 
compañeros que están contrata-

dos y desde la gestión anterior 
venimos peleando para que estén 
en planta permanente”. Ante la 
negativa del Administrador a ne-
gociar, el secretario general ad-
virtió sobre las consecuencias de 
una gestión que perciben como 
empresarial y no administrati-
va: “Estas son las consecuencias 
cuando viene gente que piensa 
que esto es una empresa. Esto no 
es una empresa, esto es la Admi-

nistración Portuaria”.
El sindicato, que ha manteni-

do la paz social desde 2009 sin 
recurrir a medidas de fuerza, se 
encuentra en una encrucijada. 
“La idea, después de la asamblea 
que fue aprobada por la mayoría, 
era llevar a cabo una medida de 
fuerza. Hicimos una presentación 
nuevamente a la Administración, 
les dimos un día más para que 
resuelvan el problema, así retiran 

cradas comprendieron que se 
atraviesa en una grave crisis 
pesquera que afecta a los mer-

cados internacionales por lo 
que es esencial llegar a acuer-
dos para evitar conflictos en los 

próximos meses.
En este marco, la parte em-

presarial volvió a insistir con 
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El gobernador Claudio Vidal 
inauguró la “Planta de Hor-
migón Premoldeado – Blo-

ques – Adoquines” de la comuna 
de Koluel Kaike. En la oportuni-
dad se procedió a la inauguración 
de luminarias y otras obras de in-
fraestructura para la comunidad.

Al mandatario lo acompaña-
ron, además del Comisionado de 
Fomento, Tomás Cabral, los traba-
jadores de la comuna y dirigentes 
del SIPGER, que comprarán gran 
parte de la producción.

Vidal reconoció que “es un 
gusto poder estar acá. Este tipo de 
proyectos que hablan de trabajo 
y de producción, son los proyec-
tos que tienen que llevar adelante 
nuestra provincia, para poder re-
tomar el camino que alguna vez 
los primeros pobladores remar-
caron y que después por distintas 
situaciones que se dieron a través 
de los gobiernos, no se pudo con-
tinuar. Este es el ejemplo”.

La bloquera comenzará a tra-
bajar de inmediato y su produc-
ción casi total será comprada por 
el Sindicato de Petroleros Privado 
(SIPGER), que usará esos insu-
mos para la construcción de obras 
de infraestructura en Caleta Oli-
via, entre otras ciudades.

EL GOBERNADOR DE SANTA CRUZ EN ZONA NORTE 

Vidal inauguró una Planta de Hormigón 
y avanza en reactivar la obra pública

El mandatario recordó una 
charla con el reciente electo secre-
tario general del SIPGER, Rafael 
Güenchenen. Narró que le trans-
mitió que “la idea es comercializar 
dentro de la provincia y abastecer 
parte del consumo interno, de todo 
lo que necesita Santa Cruz. En 
base a esto de abastecer el consu-
mo interno, hay muchos proyectos 
dando vuelta a nivel provincial y 

ya se está trabajando en eso”.
Dijo que el dirigente sindical, 

en forma inmediata, le contestó 
que “nosotros vamos a construir 
el polideportivo más grande en 
Caleta Olivia, si hay algo que va-
mos a necesitar es el material, los 
bloques”.

Vidal usó esta charla de ejem-
plo para indicar que se necesita 
mayor comunicación en todos los 

órdenes de la conducción del Es-
tado. “Tras esa charla y otras de 
los responsables de cada área, se 
cerró un convenio por la compra 
de 20.000 bloques. Esto es lo que 
tiene que comenzar a suceder”, 
enfatizó.

“Vivimos en un momento de 
país muy complicado, la provincia 
no es una excepción, la provincia 
está endeudada, se está tratando 

de pagar y cancelar para que no 
tengamos que seguir pagando in-
tereses y después esos intereses 
volcarlos a obra pública dentro de 
la provincia. Entonces, mientras 
tanto es esto, trabajar todos jun-
tos: comisiones de fomento, muni-
cipios y lo poquito o mucho que 
tengamos en cuanto a recursos del 
Estado, se tiene que volcar en pro-
yectos productivos” finalizó. 

El gobernador de Neuquén, 
Rolando Figueroa firmó con-

venios con el Instituto Provincial 
de Vivienda y Urbanismo (IPVU) 
y los municipios y comisiones de 
fomento de Los Catutos, Las Co-
loradas, Villa Pehuenia y Villa del 
Puente Picún Leufú, para la fina-
lización de 14 viviendas mediante 
un sistema de cofinanciación.

Participaron el titular del 
IPVU, Pablo Dietrich; el delegado 
de la región Centro Oeste, Mario 
Bruce; y los jefes comunales de 
cada localidad.

“Es un gusto estar en el Norte 
Neuquino y comenzar el aniversa-
rio de Chos Malal brindando al-
gunas soluciones que hace mucho 
tiempo se estaban requiriendo, 
gracias a un trabajo ordenado y en 
equipo que hemos hecho desde el 
Gobierno, brindando respuestas a 
un reclamo frecuente y necesario 
para el desarrollo y crecimien-
to de las localidades de la región 
Centro Oeste”, dijo Figueroa.

El intendente de Las Colora-
das, Lucrecio Varela, mencionó 
que cuentan con obras termina-

OBRA PÚBLICA 

Neuquén invierte en infraestructura 
y finalizará obras de vivienda

generación de empleo genuino a 
través de las obras”.

El presidente de la comisión 
de fomento de Los Catutos, Da-
mián Pereyra, se refirió a la nece-
sidad habitacional de su localidad: 
“El convenio incluye cuatro vi-
viendas y un módulo habitacional. 
Estamos contentos de poder lo-
grar estos objetivos y brindar esta 
solución”.

Para Ramón Cuevas, presi-
dente de la comisión de fomento 
de Villa del Puente Picún Leufú, 
“el convenio que firmamos con 
el gobernador es muy importan-
te para nuestra comunidad y para 
varias familias que desde el año 
pasado están esperando con an-
sias su vivienda”. Se trata de dos 
casas en Bajada de Los Molles y 
dos en la Villa.

Agregó que “desde que co-
menzó su gestión “fue una de las 
prioridades terminar estas vivien-
das. Le vamos a dar esta buena la 
noticia a las cuatro familias, de 
que después de un largo tiempo 
terminaremos las mismas gracias 
a la decisión del gobernador”. 

das y otras por comenzar, con un 
avance importante de gestión en lo 
administrativo y ejecutivo de una 
vivienda que tiene el 80 por ciento 
de avance y que en los próximos 
meses entregarán cinco casas de 
un plan de viviendas por interme-
dio de IPVU y CORFONE.

El intendente de Villa Pehue-
nia-Moquehue, Arturo de Gre-
gorio, señaló que se encuentran 

en ejecución tres viviendas de un 
dormitorio, “que ya están avanza-
das todas con mano de obra local 
y la expectativa de esas tres fami-
lias de tener su vivienda propia”. 
También un convenio con IPVU 
para construir cuatro viviendas 
pensando en madres solteras y 
personas con discapacidad de la 
localidad.

Explicó que las soluciones 

habitacionales “son clave para el 
desarrollo, no solo del que recibe 
su vivienda, sino de la mano de 
obra y la compra local, generando 
fondos que quedan en la localidad 
en sus diversos rubros, apuntado 
siempre a resolver una necesidad 
visible por la escasez de alquileres 
permanentes y la difícil situación 
de algunas familias de poder dar-
le un techo digno a sus hijos y la 

REGIONALES
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Tras varias semanas de frío 
intenso y significativas 
nevadas en la Patagonia, 

el Gobierno Nacional tomó la 
decisión de declarar la emer-
gencia agropecuaria en las pro-
vincias de Río Negro, Chubut y 
Santa Cruz. Esta medida busca 
brindar asistencia y apoyo a los 
productores afectados, garanti-
zando así la recuperación de las 
actividades agropecuarias en la 
región.

La decisión se hizo efectiva 
este martes a la madrugada, a 
través de las resoluciones 679, 
680 y 681 del Ministerio de Eco-
nomía, publicadas en Boletín 
Oficial.

La medida contempla a las 
explotaciones ganaderas afecta-
das por las condiciones climáticas 
extremas, en las que se registraron 
temperaturas bajo cero y fuertes 
nevadas durante todo el mes de 
junio y las primeras semanas de 
julio en la zona. Estas circunstan-

PRODUCTORES AFECTADOS POR NEVADAS Y TEMPERATURAS EXTREMAS 

Nación declaró la emergencia agropecuaria 
en Río Negro, Chubut y Santa Cruz

A pocos días de anunciar la 
fecha de las elecciones de 

los convencionales constituyen-
tes para ir hacia la reforma de la 
Constitución de la provincia, el 
gobernador de Tierra del Fuego 
Gustavo Melella sufrió este mar-
tes un revés judicial. El Superior 
Tribunal de Justicia suspendió la 
convocatoria a elecciones para 
el 10 de noviembre, por un pla-
zo perentorio de 30 días, a fin de 
resolver la validez de la misma.

El fallo que lleva la firma de 
los jueces Carlos Sagastume, Er-
nesto Loffler, Edith Cristiano, Ja-
vier Muschnick y María del Car-
mén Battaini resolvió este martes 
hacer lugar a la declaración de 
certeza y cautelar presentada 
por el legislador Jorge Lechman, 
quien pidió el lunes una declara-
ción respecto de si la necesidad 
de reforma constitucional con-

TIERRA DEL FUEGO 

Reforma constitucional: la justicia suspendió 
las elecciones de convencionales

tenida en la ley provincial 1529, 
votada por la Legislatura en di-
ciembre pasado, había caducado 
en los plazos de convocatoria.

Lechman consideró que el 
plazo de 210 días establecido 
para la convocatoria se encuen-
tra vencido, considerando que el 
decreto de convocatoria se for-
malizó el 30 de julio, varios días 
después. Asimismo, expresó que 
la necesidad de tal reforma no es-
taba debidamente fundamentaba 
en los argumentos esgrimidos en 
la ley.

En caso de que haya pulgar 
arriba para el mandatario fue-
guino, en los próximos meses se 
deben definir alianzas y candida-
turas para ir a la elección de 15 
constituyentes que se abocarán 
a la tarea de debatir la modifica-
ción de más de 70 artículos de la 
Constitución provincial. 

cias afectaron directamente al de-
sarrollo de la actividad.

Cada una de las provincias ya 
había realizado sus decretos pro-
vinciales en las que declararon el 
estado de emergencia y/o desastre 
agropecuario. En el caso de San-
ta Cruz, la decisión se tomó el 18 
de junio y alcanza a los departa-
mentos de Lago Buenos Aires, 
Río Chico, Lago Argentino, Ma-
gallanes, Corpen Aike, Deseado y 
Güer Aike.

Ahora a partir de la deci-
sión del Ejecutivo de declarar la 
emergencia agropecuaria, “las 
instituciones bancarias naciona-
les, oficiales o mixtas y la AFIP, 
entidad autárquica en el ámbito 
del Ministerio de Economía, arbi-
trarán los medios necesarios para 
que los productores agropecuarios 
comprendidos en la presente re-
solución gocen de los beneficios 
previstos en los Artículos 22 y 23 
de la Ley N° 26.509 y sus modifi-
catorias”. 
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La ministra de Seguridad, 
Patricia Bullrich, encabezó 
este martes la presentación 

de las estadísticas criminales co-
rrespondientes al primer semestre 
de 2024 y destacó “la reducción 
del 10,6% en los homicidios” a 
nivel nacional respecto del mismo 
período del año pasado.

«La baja del 10,6% de los ho-
micidios nos marcan una baja de 
más de 100 vidas en el semestre. 
Es un número muy apreciable”, 
afirmó Bullrich durante una con-
ferencia de prensa en la que ade-
más dio a conocer los datos co-
rrespondientes a 2023.

De acuerdo a las estadísticas 
que difundió la cartera que con-
duce Bullrich, “los resultados pre-
liminares del primer semestre de 
2024, comparados con los datos 
del primer semestre de 2023, de-
muestran que se redujeron en un 
10,6 % los homicidios en el país, 
con un total de 875 víctimas en 
el primer semestre y con una tasa 
proyectada de 4,0 para el año que 
refleja una disminución del 4.4”.

«Nosotros, a partir de los da-
tos, decidimos que hacer, don-
de tenemos que profundizar las 
políticas de seguridad y cómo 

ESTADÍSTICAS DEL MINISTERIO DE SEGURIDAD  

Bullrich afirma que se redujeron 
10,6% los homicidios en el primer semestre

El diputado nacional por 
Chubut José Glinski criticó 

a la gestión de Javier Milei por 
usar la seguridad como anzuelo 
para distraer a la opinión públi-
ca y «correr el eje de la discu-
sión».

En diálogo con AzM Ra-
dio, el legislador dijo que «el 
Gobierno, en general, usa la 
agenda de seguridad como un 
soporte de la discusión pública. 
Sobre todo, porque en la eco-
nomía no tienen mucho para 
decir. La agenda de seguridad 
ha sido permanente desde la 
asunción de Milei, con muchas 
consignas como ‘El que las 
hace las paga’, y así. Apareció 
el ‘Protocolo antipiquetes’».

«A mi juicio, más allá de la 
discusión pública, el Gobierno 

EL DIPUTADO NACIONAL CUESTIONÓ LA GESTIÓN DE MILEI 

Glinski: «Hablan de seguridad porque 
en economía no tienen mucho para decir»

tiene la vocación de controlar a 
la oposición. Lo va a hacer en 
la calle mediante las fuerzas de 
seguridad y en la conversación 
pública mediante el amedren-
tamiento. El Gobierno siente 
que la agenda de seguridad le 
da algún rédito, y por eso toma 
relevancia», explicó.

Glinski aseguró que el inte-
rés de Javier Milei no es me-
jorar la seguridad, sino forta-
lecerse ante la opinión pública: 
«Ahora, por ejemplo, vuelven 
discusiones gastadas como la 
de la baja de la edad de impu-
tabilidad, porque el Gobierno 
cree que eso tiene asidero en la 
sociedad y que lo va a fortale-
cer en la opinión pública. Hay 
17 proyectos en el Congreso so-
bre eso». 

tenemos que trabajar con las pro-
vincias», aseguró Bullrich al des-
tacar el esfuerzo federal y com-
promiso interinstitucional entre 
la Nación y las jurisdicciones.

Según informaron desde el 
Ministerio de Seguridad, “el 
57.4% de los homicidios dolo-
sos fueron ejecutados con armas 
de fuego, mientras que el 25,5% 
con arma blanca”. En tanto, “el 
82% de las víctimas fueron va-
rones y el 17,6% mujeres”.

A su vez, los resultados arro-
jaron que los asesinatos fueron 
perpetrados por “personas ma-
yores de edad en el 88% de los 
casos” y que “el 57,6% ocurrie-
ron en la vía pública, y el 29.1% 
en domicilios particulares”.  So-
bre este punto, Bullrich adelan-
tó que en los próximos días se 
enviará al Congreso un proyecto 
de ley contra la violencia intra-
familiar.

Asimismo, los datos divul-
gados este martes también arro-
jaron que “el 90 % de los ho-
micidios ocurren en el 10% del 
territorio, que agrupa 193 muni-
cipios que congregan el 70% de 
la población del país”. 

(Fuente: NA) 



 8 Miércoles 7 de Agosto de 2024NACIONALES

La exprimera dama Fabiola 
Yañez denunció en las úl-
timas horas al expresidente 

Alberto Fernández por violencia 
de género.

El abogado penalista Juan Pa-
blo Fioribello, que representa a la 
exprimera dama, había afirmado 
este lunes en declaraciones tele-
visivas que Fernández le dijo que 
«nunca en la vida le pegó a una 
mujer», al negar hechos de violen-
cia de género contra la madre de 
su hijo.

A la par de la investigación 
sobre el escándalo de los seguros, 
el expresidente había quedado en-
vuelto en una nueva polémica por 
las pruebas de violencia de género 
que habría arrojado el celular in-
cautado de su histórica secretaria 
María Cantero.

Fernández se defiende 
El expresidente Alberto Fer-

EL EXPRESIDENTE NEGÓ LA ACUSACIÓN 

Fabiola Yañez denunció a Alberto 
Fernández por violencia de género

nández sostuvo hoy que “de-
mostrará ante la Justicia” la 
“falsedad” de la denuncia por 

violencia de género hecha en su 
contra formulada por Yañez.

“Demostraré ante la Justi-

cia la falsedad de lo denun-
ciado”, respondió el expresi-
dente al ser consultado por la 

Agencia Noticias Argentinas 
luego de que se conociera la 
denuncia.  

Luego de que el bloque del PRO 
presentara en la Cámara de 

Diputados un proyecto que bus-
ca eliminar el vencimiento de la 
licencia de conducir y digitalizar 
el proceso sin la necesidad de rea-
lizar exámenes psicofísicos en los 
centros municipales, el ministro 
de Desregulación y Transforma-
ción del Estado, Federico Stur-
zenegger, adelantó que la medida 
podría llevarse a cabo dentro de 
dos semanas.

Vale recordar que la iniciativa 
fue presentada por la legisladora 
Patricia Vásquez, quien la mostró 
a través de un video en la red so-
cial TikTok. «Las licencias no van 
a vencer más. El cambio es más 
libertad con más responsabilidad. 
Cada cinco años habrá que pre-
sentar un certificado médico y una 
declaración jurada, gratuitamente. 
No tenés que pagar más renova-
ciones de licencias», explicó.

“Vos sacás un registro de con-
ducir y ¿por qué lo tenés que re-
novar? En Estados Unidos sacás la 
licencia y no vas más. Simplemen-
te tenés que mandar una declara-
ción jurada que demuestre que tu 
condición física sigue siendo apta. 
No es un anuncio esto, es sólo un 
comentario. Manuel López Obra-

REGISTRO SIN VENCIMIENTO 

El Gobierno anunciaría reformas 
sobre las licencias de conducir 

de los 75 años, esta exigencia de-
berá ser cumplimentada cada año 
en idéntica modalidad. La pre-
sentación de certificado médico y 
declaración jurada es de carácter 
digital y sin costo».

El artículo 3, en tanto, detalla 
cómo se realizarán dichos exáme-
nes y señala que «la autoridad de 
aplicación elaborará el protocolo 
de evaluación de aptitud psicofísi-
ca para el manejo de categorías no 
profesionales y dictará los cursos 
de formación específicos para los 
médicos que expidan los certifica-
dos correspondientes».

En ese sentido, la autoridad de 
aplicación tendrá que contar con 
un registro de los médicos firman-
tes que hayan aprobado dicho cur-
so y buscará crear un sistema de 
información pública con relación 
a los aptos. La evaluación, a su 
vez, no se realizará bajo criterios 
de edad o franjas etarias.

El segundo objetivo del pro-
yecto, según explayó la diputada, 
sería el del costo cero para reali-
zar el trámite: «La idea es siem-
pre la misma. Menos burocracia 
recaudatoria, más simplicidad de 
trámites, y sistema acorde al siglo 
XXI con digitalización absoluta. 
Por eso es que no tendría costo». 

dor puso la licencia de conducir 
vitalicia en México DF. Lo hizo 
porque tenía tanta corrupción en 
el mecanismo expendedor de li-
cencias que lo solucionó de ese 
modo”, agregó Sturzenegger en 
diálogo con Radio Mitre.

En concreto, y mientras se 
acelera por concretar el proyecto, 
el mismo tiene como principal ob-
jetivo la simplificación del trámite 

por el cual los conductores, a día 
de hoy, deben ocupar algunas ho-
ras de manera presencial para lle-
varlo a cabo.

Licencias de conducir sin ven-
cimiento: el Gobierno anunciaría 
reformas en dos semanas

El texto ingresado a la Cámara 
de Diputados plantea en su primer 
artículo la eliminación de la reno-
vación para conducir: «Las licen-

cias de conducir en sus categorías 
no profesionales se otorgarán sin 
fecha de vencimiento, debiendo 
los conductores presentar cada 
cinco (5) años una declaración 
jurada e informar, vía plataforma 
electrónica, y su aptitud psicofí-
sica para conducir mediante de 
un certificado emitido por médi-
co acreditado por la autoridad de 
aplicación a estos efectos. A partir 
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Si bien no logró meterse en la 
lucha por quedarse con una 
medalla, José María Laroc-

ca, nacido en Wettingen (Suiza) 
pero que desde hace 20 años com-
pite por Argetina, quedó ubicado 
en el puesto 25° de la final de sal-
tos individuales de equitación en 
los Juegos Olímpicos París 2024, 
que se desarrollan en el Palacio de 
Versalles.

De esta manera, Larocca 
consiguió su mejor actuación 
olímpica.

Exitosa performance final 
El jinete Juan José Larocca, con 
su caballo Finn Lente, empleó un 
tiempo de 81 segundos y 82 cen-
tésimas, con 20 puntos de pena-
lización, en la final. Y así logró 
ubicarse en el puesto 25°.

De esta forma, Larocca mejo-
ró el 36° que había conseguido en 
Londres 2012. Además, fue 44° 
en Tokio 2020, 46° en Río de Ja-
neiro 2016 y 59° en Beijing 2008. 
Además, ganó dos medallas de 
plata en los Juegos Panamerica-

nos de Toronto 2015 (por equipos) 
y Lima 2019 (individual).

El jinete argentino había im-
puesto una marca de 73:33 en la cla-
sificación del lunes, lo que le permi-
tió quedar en el puesto 23 y entrar a 
la ronda de los finalistas (instancia a 
la que llegaron los 30 mejores de los 
74 que iniciaron la competencia).

 El oro fue para Alemania
El alemán Christian Kukuk se que-
dó con la medalla de oro en esta 
competencia al cronometrar 38:34, 

sin penalizaciones, en la lucha en-
tre los tres mejores. Completaron el 
podio el suizo Steve Guerdat (cam-
peón olímpico en Londres 2012), 
con 38:38 y 4 puntos de penaliza-
ción y el neerlandés Maikel van 
der Vleuten (tercero en el Mundial 
2022), quien repitió la medalla de 
bronce que había conseguido en 
Tokio 2020, esta vez con 39:12 y 
también 4 puntos de penalización.

Larocca feliz
Luego de la competencia, Larocca 

expresó que “quiero seguir com-
pitiendo por mi país, que quiero 
tanto. Ver felices a los argentinos 
por lo que hacemos los deportis-
tas me pone feliz. Por eso siempre 
repito que prefiero salir último 
representando a nuestro país, a 
nuestra gente, que obtener una 
medalla para otro país. Mi deseo 
es que, en el próximo campeona-
to, tengamos un equipo. Tengo la 
suerte de poder ayudar a la gente 
que representa a Argentina, soy 
un privilegiado”. 

JUEGOS OLÍMPICOS V

Larocca cumplió con su mejor 
actuación olímpica en la equitación

Los regatistas argentinos Mateo 
Majdalani y Eugenia Bosco se 

clasificaron para la Medal Race de 
Nacra 17 en los Juegos Olímpicos, 
luego de disputar las últimas tres 
carreras. Están segundos en la ta-
bla general y tienen muchas chan-
ces de conseguir una medalla.

Majdalani y Bosco protago-
nizaron muy buenas actuaciones 
en las carreras 10 y 11 que se dis-
putaron este martes, en las que 
terminaron primeros y segundos, 
respectivamente. Pero en la última 
no pudieron mantener los resulta-
dos previos y finalizaron en la de-
cimosegunda posición.

Luego de las 12 regatas que se 
disputaron en estos cuatro días, 
los italianos Ruggero Tita y Cate-
rina Banti lideran con 27 puntos, 
seguidos de Majdalani y Bosco 
con 41. En el último lugar del 
podio aparecen compartiendo la 
posición los neozelandeses Micah 

JUEGOS OLÍMPICOS 

Mateo Majdalani y Eugenia Bosco clasificaron 
a la Medal Race en Nacra 17

Wilkinson y Erica Dawson jun-
to a los británicos John Gimson 
y Anna Burnet, con 47 unidades 
cada uno.

Este miércoles a las 9:43 se 
llevará a cabo la Medal Race, a la 
que clasificaron las 10 mejores pa-
rejas. Puntúa doble y es clave para 
definir los puestos de podio.

El Nacra 17 es recordado con 
cariño en el deporte argentino, ya 
que en esta disciplina Santiago 
Lange y Cecilia Carranza hicie-
ron historia al ganar la medalla de 
oro en Río 2016.

Por otra parte, en el kite feme-
nino, la argentina Catalina Turien-
zo tenía programada una jornada 
con mucha actividad, pero solo 
se pudo correr la carrera 6 en la 
que terminó tercera. En la general 
ocupa la decimotercera posición, 
con 56 puntos.

El resto de las carreras fueron re-
programadas para este miércoles. 
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El capitán de la Selección 
Argentina, Lionel Messi, 
continúa su recuperación de 

la lesión del ligamento de su tobi-
llo derecho, sufrida en la final de 
la Copa América ante Colombia.

El referente nacional apunta 
a formar parte de la convocato-
ria del entrenador argentino, Lio-
nel Scaloni, para la doble fecha 
de Eliminatorias Sudamericanas 
de septiembre, clasificatorias al 
Mundial 2026.

«El 10» continua 
con su recuperación 
El futbolista argentino Lionel 
Messi, debió usar una bota orto-
pédica que lo ayudó a bajar la in-
flamación de la zona afectada y 
así poder trasladarse con mayor 
facilidad, luego de la lesión su-
frida en la final de la Copa Amé-
rica de Estados Unidos ante Co-
lombia y que llevó al combinado 
nacional a coronarse campeón.

Actualmente, todavía no vol-
vió a realizar trabajos de campo, 
ya que está fortaleciendo el tobi-
llo con sesiones de kinesiología 
y gimnasio.

Desde el club norteamerica-
no Inter Miami, aseguran que 
no apurarán el proceso de recu-
peración del “10”, para prevenir 
cualquier agravante en la lesión. 

FÚTBOL 

Messi busca recuperarse de manera óptima 
y estar en Eliminatorias Sudamericanas 

El delantero Julián Álvarez, ju-
gará en el Atlético Madrid de 

España luego de que Manchester 
City aceptó una oferta millonaria 
por su traspaso.

De esta manera, el campeón 
del mundo con la Selección argen-
tina tendrá la posibilidad de contar 
con más regularidad en el equipo 
de su compatriota y nuevo entre-
nador, Diego «Cholo» Simeone. 

«La Araña» llevará 
sus goles a Madrid
La entidad de Madrid venía si-
guiendo al delantero desde hace 
tiempo, incluso los contactos 
formales con el jugador de 24 
años vienen hace poco más de un 
mes. Pero en las últimas horas, 
el «Colchonero» realizó la oferta 
formal y la misma fue aceptada 
por el City.

La entidad española ofreció 75 
millones de euros (cinco más de 

FÚTBOL 

Julián Álvarez jugará en el Atlético Madrid de Simeone
lo que pedían los “Ciudadanos”), 
más 20 millones de variables, algo 
que fue aceptado por los de Ingla-
terra y le dieron vía libre al argen-
tino para que termine de cerrar su 
traspaso.

Álvarez y su representante, 
Hidalgo, ya tienen el contrato en 
mano: en los papeles le ofrece un 
vínculo por cinco años e incluye 
también el 100% de los derechos 
de imagen.

Una vez que todo este acor-
dado entre el jugador y Atlético 
Madrid, solo restará la revisación 
médica del ex River, la cual ya fue 
autorizada por el City.

Por otra parte, los que se 
quedaron con ganas de contar 
con sus servicios fueron el Arse-
nal, que estaba dispuesto a abo-
nar 70 millones de euros más 20 
de variables y el PSG, que tenía 
entre manos una oferta aún más 
superadora. 

Si bien Messi ya se perdió algu-
nos encuentros de su equipo, dos 
de League Cup y dos de MLS, 
su entrenador Gerardo Martino, 
no tiene ninguna intención de 
acelerar su vuelta. “No tomare-
mos riesgos”, aseguró el ex DT 
del Barcelona, club en el que ya 
había dirigido al astro argentino.

Cita en septiembre 
ante Chile y Colombia
Las Eliminatorias Sudamerica-
nas de la CONMEBOL, clasifi-
catorias al Mundial 2026 en Es-
tados Unidos, se reanudarán en 
el mes de septiembre, teniendo a 
la Argentina jugando una doble 
fecha.

En primer lugar, el 5 de sep-
tiembre, la “Albiceleste” recibirá 
en el Monumental a Chile, desde 
las 21:00hs. Después, deberá via-
jar a Barranquilla para enfrentar 
a Colombia el día 10 de septiem-
bre, a las 17:30hs.

“Leo”, buscará estar en óp-
timas condiciones físicas para 
poder disputar ambos encuentros 
y desde el cuerpo técnico de la 
selección nacional, lo esperarán 
hasta lo último para determinar si 
el jugador ocho veces ganador del 
balón de oro puede formar parte 
de la convocatoria. 
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La organización Hamás eli-
gió a quien era su jefe en 
la Franja de Gaza, Yahya 

Sinwar, como máximo líder del 
grupo en sustitución de Ismail Ha-
niyeh, asesinado hace una semana 
en Teherán en un ataque atribuido 
a Israel.

Sinwar representa la línea 
más radical y beligerante de Ha-
más: es considerado el cerebro de 
los ataques del 7 de octubre y el 
hombre más buscado por Israel 
desde entonces.

El pasado diciembre, en su pri-
mer mensaje desde el inicio de la 
guerra en Gaza, el entonces líder 
de Hamás en la Franja afirmó que 
ésta es una “batalla feroz, violenta 
y sin precedentes” contra Israel.

“Las Brigadas Al Qasam des-
truirán al ejército de ocupación, 
están en camino de aplastarlo y 
no se someterán a las condiciones 
de la ocupación”, afirmó entonces 
Sinwar, quien viene de pasar más 
de la mitad de su vida en las cárce-
les, en un mensaje difundido por 
los canales de Hamás.

En tanto, el 14 de febrero pa-
sado, el Ejército de Israel difundió 
un vídeo que muestra a Sinwar en 
un túnel bajo la ciudad de Jan Yu-
nis el pasado 10 de octubre, tres 
días después de los atentados en 

ASESINATO DE HANIYEH

Hamás eligió a Yahya Sinwar como nuevo líder

La vicepresidenta de los Esta-
dos Unidos, Kamala Harris, 

eligió al gobernador de Minne-
sota, Tim Walz, como su compa-
ñero de fórmula presidencial, de 
acuerdo con diversos reportes de 
medios informativos estadouni-
denses.

La cadena CNN y la agencia 
Associated Press informaron que 
Harris seleccionó a Walz como su 
compañero de fórmula, un bino-
mio que busca reforzar el apoyo a 
los demócratas entre los electores 
rurales y blancos de los estados 
del Medio Oeste. Al elegir a Walz, 
pretende ampliar el atractivo del 
Partido Demócrata para lograr un 
rango mayor de votos en esta elec-
ción, para la que sólo faltan tres 
meses, interpretaron.

Walz, de 60 años, fue miembro 
de la Cámara de Representantes y 
elegido gobernador de Minnesota 
en 2018, reelecto en 2022. 

Harris, hija de inmigrantes, 
logró oficialmente la nominación 
demócrata para ser candidata a la 
presidencia, siendo la primera mu-

ELECCIONES EN ESTADOS UNIDOS  

Kamala Harris eligió a Tim Walz, 
como compañero de fórmula

do. Esto se produce después del 
decepcionante debate en junio de 
Joe Biden, el actual presidente, 
que desencadenó conflictos dentro 
del partido.

Tras cinco días de votación 
por internet, por parte de los dele-
gados de la Convención Nacional 
Demócrata, la nominación de Ha-
rris fue confirmada oficialmente 
el lunes por la noche, informó la 
agencia de noticias Xinhua. 

El Partido Demócrata anunció 
que el 99 por ciento de los dele-
gados habían votado a favor de 
Harris, mediante un comunicado 
publicado justo antes de mediano-
che. Ahora la formación política 
procederá formalmente a certifi-
car el voto y organizará una vo-
tación nominal festiva durante la 
próxima convención del partido a 
finales de mes en Chicago. 

Harris señaló que tiene inten-
ción de permanecer alineada con 
los temas y políticas principales que 
definían la campaña de Biden como 
democracia, violencia con armas, 
prevención y derecho al aborto.

Sin embargo, su enfoque pue-
de ser más apasionado, especial-
mente al reivindicar su experien-
cia como jurista para criticar a 
Trump, incidiendo sobre sus 34 
condenas relacionadas con falsi-
ficar registros de empresas como 
parte del entramado de pagos irre-
gulares. 

Harris trabajó como fiscal en 
el Área de la Bahía antes de con-
vertirse en Procuradora General 
de California, en 2010, tras lo que 
pasó a ser senadora de EE. UU. 
desde 2016.

Durante su paso por el Senado, 
emergió como destacada crítica 
de Trump y llamó la atención gra-
cias a su papel dentro del Comité 
Judicial, particularmente durante 
las audiencias de confirmación 
del juez de la Corte Suprema Brett 
Kavanaugh. 

La campaña de Trump inten-
tó definir negativamente a Harris, 
criticándola por los cruces de in-
migrantes en la frontera y hacien-
do comentarios despectivos sobre 
su acervo. 

jer de color que lidera una postula-
ción en la historia de los grandes 
partidos políticos del país.

La funcionaria, que fracasó 

anteriormente al postularse como 
candidata a presidenta, obtuvo la 
nominación demócrata, un mo-
mento significativo para el parti-

suelo israelí, acompañado por una 
de sus esposas y varios hijos. 

En el vídeo, de menos de un 
minuto de duración, Sinwar apa-
rece en buena forma física, vesti-
do con una camiseta, pantalones 
holgados y chancletas.

Según informa The Times of 
Israel, el túnel contaba con dos 
baños, una cocina equipada, un 
área para dormir y una habita-
ción separada, supuestamente 
perteneciente a Sinwar, donde 
los soldados encontraron una caja 
fuerte con una gran cantidad de 
efectivo.

Pese a ser hasta ahora el ‘nú-
mero dos’ de Haniyeh, Sinwar 
siempre ha sido considerado como 
la persona que realmente contro-
la las decisiones importantes del 
grupo terrorista, al ser quien go-
bierna dentro de la Franja, tanto 
el brazo político como el militar, 
indicó el portal El Español.

Ismail Haniyeh murió el 
pasado 3 de agosto tras ser al-
canzado por un misil de corto 
alcance en Teherán, según auto-
ridades iraníes. 

El ataque fue atribuido a Is-
rael, que tenía al entonces líder 
de Hamás entre sus principales 
objetivos, pero por el momento 
no se adjudicó su autoría. 

INTERNACIONALES
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El Chaltén se convertirá, este 
verano, en el segundo lugar 
del mundo que ofrezca al 

turista la experiencia única de alo-
jarse en una burbuja transparente, 
colgada de la roca y con vista al 
cerro Fitz Roy.

De esta manera, la capital del 
trekking en Argentina sumará 
una nueva atracción que prome-
te ser una experiencia única para 
los amantes de la naturaleza y la 
aventura.

Se trata de las cápsulas Ovo 
Patagonia ubicadas en un paredón 
de El Chaltén, confeccionadas en 
policarbonato transparente crea-
das por el emprendedor Federi-
co Echevarría, inspiradas en las 
Skylodge Adventure Suites, en 
Urubamba, Perú: “Un día mi me-
jor amigo me mandó un mail con 
un hotel burbuja cerca de Machu 
Picchu y quise hacer algo pareci-
do acá”, contó Federico al diario 
La Nación. Se estudió el impacto 
de las ráfagas patagónicas en las 
cúpulas en movimiento, y se hi-
cieron pruebas de peso adaptadas 
a la zona y se instalaron cinco ca-
bles de acero que soportan 3.000 
kilos cada uno.

Cómo se vive, come y ¡llega!
Cada cápsula tiene tres nive-

les, en el más alto, la cama, luego 
un lounge minimalista y abajo, un 
baño seco. Todo con vista 360º al 
Fitz Roy. El sistema de calefac-
ción es por aire (12 V); un guía de 
montaña caminará por las alturas 
para traer la cena y el desayuno a 
los huéspedes, y habrá monóculos 
para ver las estrellas.

El acceso es por la estancia 
Bonanza, a 12 km de El Chaltén, 

ESTE VERANO INAUGURARÁN EN EL CHALTÉN LAS CÁPSULAS DE OVO PATAGONIA

El desafío de dormir 
en la montaña como un águila

y una vez allí se toma un sendero 
de unos 40 minutos hasta llegar 
a la cima del cerro donde están 
colgadas las cápsulas. Se ingresa 
por una pasarela que tendrá la se-

guridad de cables de acero y do-
ble mosquetón que provee la vía 
ferrata.

Si hay mal tiempo, el plan B es 
dormir en módulos con paredes de 

vidrio en la cima del cerro, lo más 
cercano a la perspectiva aérea de 
la cúpula.

Ya cuenta con la habilitación 
de los ministerios de Ambiente 

y Turismo. Si todo sale según lo 
planeado, se podrá reservar hacia 
los primeros meses de este año y 
la temporada fuerte será el verano 
siguiente. 
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El próximo miércoles 2 de 
octubre, Argentina va a 
ser escenario de un fe-

nómeno único, un eclipse solar 
anular. La zona donde se podrá 
observar este fenómeno mundial 
atravesará la región austral de 
América del Sur, pasando por 
Chile y Argentina, destacándo-
se Santa Cruz como la principal 
provincia para ser testigos de 
este evento.

Con diferencia de pocos mi-
nutos según la localidad desde 
la costa a la cordillera, todo el 
eclipse transcurrirá entre las 
16:00 y las 18:20 aproximada-
mente, alcanzando su máximo 
cerca de las 17:25.

Actividades
Entre el 28 de septiembre y el 6 de 
octubre las localidades de Perito 
Moreno, Los Antiguos y Lago Po-
sadas contarán con una gran ofer-
ta de propuestas para acceder a 
encuentros, charlas técnicas, gas-
tronomía, alojamiento y servicios 
de turismo de naturaleza ofreci-
dos por emprendedores locales, 
así como rutas escénicas y salidas 
guiadas a las áreas protegidas de 
la zona para la observación de fau-
na y la interpretación de paisajes 
geológicos.

El Parque Provincial Cueva 
de las Manos (declarado Sitio de 
Patrimonio Mundial por su arte 
rupestre que incluye pinturas con 
más de 7500 años de antigüedad) 
también formará parte de la oferta 

EL PRÓXIMO 2 DE OCTUBRE

La Patagonia será testigo 
de un nuevo eclipse anular de sol

de actividades y visitas guiadas en 
el marco del eclipse.

En los meses previos al eclip-
se, el Planetario Galileo Galilei, 
el principal centro de divulgación 
astronómica de la Ciudad Autóno-
ma de Buenos Aires, participará 
de la agenda en la Patagonia, a tra-
vés de charlas, conferencias, es-
pectáculos inmersivos en el Domo 
y observaciones de cielo. Además, 
el día del eclipse (que desde Bue-

nos Aires será parcial) ofrecerá 
observaciones por telescopio en 
su explanada.

Asimismo, estarán presen-
tes el Complejo Astronómico El 
Leoncito, que se encuentra dentro 
del Parque Nacional El Leoncito, 
el Planetario de la Universidad 
Nacional de La Plata y el Grupo 
Astronómico Osiris, quienes par-
ticiparán como colaboradores del 
evento.

Cabe destacar que para obser-
var el eclipse de forma segura es 
necesario utilizar gafas especiales 
para eclipses, y no es recomen-
dable mirar directamente al sol 
ya que puede causar daños en la 
vista.

El eclipse
Un eclipse solar anular ocurre 
cuando la Luna pasa entre el Sol 
y la Tierra, pero en el momento 

en que esta se encuentra en su 
punto más alejado de la Tierra 
o cerca de este punto. Debido a 
que la Luna está más lejos de la 
Tierra, se ve más pequeña que 
el Sol y no lo cubre por com-
pleto. A consecuencia de esto, 
la Luna se ve como un disco 
oscuro encima de un disco más 
grande y brillante, creando lo 
que parece un anillo alrededor 
de la Luna. 

El licenciado Juan Francisco Ol-
sen, destacado becario cofinan-

ciado entre el Consejo Nacional de 
Investigaciones Científicas y Téc-
nicas (CONICET) y la Secretaría 
de Ciencia y Tecnología, fue selec-
cionado para recibir la prestigiosa 
Beca de Movilidad de la Asocia-
ción Universitaria Iberoamericana 
de Posgrado (AUIP), un reconoci-
miento que le permitirá realizar una 
estancia de investigación, docencia 
y colaboración en la Universidad 
Autónoma de Yucatán, en México.

Durante su estancia, Olsen no 
sólo continuará con su formación 
académica, sino que también ten-
drá la oportunidad de compartir 
los avances de su investigación 
doctoral, la cual se centra en la ac-
tivación turístico-patrimonial de 
las culturas alimentarias en el Va-

EN LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE YUCATÁN

Becario de Chubut, elegido para formarse en México
lle Inferior del Río Chubut. Este 
proyecto, financiado por la Se-
cretaría de Ciencia y Tecnología 
del Chubut y el CONICET, busca 
resaltar la importancia del patri-
monio cultural y su potencial para 
el desarrollo turístico de la región.

El intercambio académico 
entre la Universidad Nacional 
de la Patagonia San Juan Bosco 
(UNPSJB) y la Universidad Au-
tónoma de Yucatán promete forta-
lecer los lazos científicos e insti-
tucionales entre ambas entidades.

La experiencia de Olsen en 
México contribuirá además al en-
riquecimiento mutuo en el campo 
de la investigación turística y pa-
trimonial, destacando la relevan-
cia de los becarios provinciales en 
la promoción del conocimiento y 
la innovación. 
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Se realizó en la Escuela Provin-
cial N° 728 de Puerto Madryn, 

la instancia regional de la Feria de 
Ciencias Educativa, donde se selec-
cionaron los proyectos que partici-
parán en la instancia provincial que 
se llevará a cabo el próximo 24 de 
agosto en Trelew, de la que a su vez 
surgirán los que representarán a la 
Provincia en la Feria Nacional de 
Ciencias.

Al respecto, la referente de la 
Feria de Ciencias y Tecnología del 
Ministerio de Educación, Julieta 
Gallegos, explicó que se inició “la 
instancia regional, en Madryn, con 
escuelas de nivel secundario e ini-
cial con dieciséis proyectos que se 
presentaron”. Y agregó que la acti-
vidad continuará “en Lago Puelo, 
con la instancia regional en la que se 
unen la Región 1 y Región 3; en las 
que habrá representantes de Lago 
Puelo, Corcovado, Esquel y Treve-
lin”, para seleccionar los proyectos 
que también participarán el 24 de 
agosto en Trelew.

Cambio de enfoque
La representante del Ministerio 
de Educación, destacó que para el 
presente año se realizaron cambios 
en los criterios de presentación y 
elegibilidad de los proyectos. “Este 
año -detalló- la Feria cambió su en-

PARA ELEGIR LOS REPRESENTANTES REGIONALES PARA LA PROVINCIAL

Puerto Madryn fue sede de 
la Feria de Ciencias Educativa 

La Universidad del Chubut 
celebró una nueva Colación 
de Grados en la que 47 nue-

vos profesionales, de la Extensión 
Áulica Rawson, recibieron sus 
correspondientes diplomas. Los 
flamantes graduados egresaron de 
las carreras de Enfermería, Acom-
pañamiento Terapéutico, Gestión 
de la Información de Salud, Ener-
gías Renovables, y Paleontología.

El evento se realizó en el 
Centro Cultural José Hernández, 
con las presencias de rectora de 
la Universidad del Chubut, Mar-
cela Freytes Frey; el vicerrector, 
Fernando Menchi; el secretario 
académico, Aldo Ana; la directo-
ra de la Escuela de Salud Social 
y Comunitaria, Amanda Gotti; y 
la directora de la Escuela de Pro-
ducción, Ambiente y Desarrollo 
Sostenible, Mónica Kozykariski.

También participaron el se-
cretario de Salud de la Provincia, 
Sergio Wisky; el subsecretario de 
Hospitales, Martín Pérez; y el in-
tendente de la ciudad capital, Da-

ENTREGARON DIPLOMAS A 47 NUEVOS EGRESADOS  

Nueva colación de grados 
de la Universidad del Chubut 

lugares que nos toca ocupar, con-
tribuimos día a día a sostener la 
actividad académica”, afirmó.

Además, la rectora de la Uni-
versidad del Chubut se refirió a 
los últimos tiempos que “han sido 
complejos” frente a la postura del 
gobierno nacional ante la educa-
ción universitaria, “varios de los 
acuerdos que creíamos ya con-
solidados como sociedad fueron 
puestos en duda, al punto tal que 
el inicio del año nos encontró en 
las calles defendiendo el derecho a 
la educación universitaria, públi-
ca, gratuita y de calidad”, expresó.

Por último, Freytes Frey agra-
deció profundamente a cada uno 
de los egresados “por elegir y con-
fiar en la Universidad del Chubut”.

Diplomas de Honor
En la ceremonia también se re-
conocieron a aquellas egresadas 
que culminaron sus estudios con 
un promedio de 9, otorgándoles 
el Diploma como Graduado de 
Honor a Paula Milgaros Acuña; 
Berenice Ivon Bianchi; Ailyn 
Madeleine Cariaga Quilodrán; 
Natalia Lorena nuñez; y Laura 

Gisela Tonso.
Estefani Lobos, graduada de la 

Licenciatura en Acompañamiento 
Terapéutico, también brindó unas 
palabras, mencionando el orgullo 
de pertenecer a la Universidad del 
Chubut, que “defiende y promueve 
la educación pública, gratuita y de 
calidad”.

Con emoción, la flamante pro-
fesional destacó además que este 
camino recorrido por la educación 
universitaria, “es un viaje compar-
tido con familias que nos inspiran, 
compañeros y compañeras impul-
san, y profesores que guían”.

Próximas ceremonias
El próximo 23 de agosto a las 16 
horas, será el turno del acto de co-
lación de grado para los gradua-
dos de Esquel.

En este caso, la ceremonia se 
llevará a cabo en la Extensión Áu-
lica de la Universidad del Chubut 
en esa ciudad.

Finalmente, el cierre oficial de 
estas ceremonias se concretará en 
el mes de diciembre con los nue-
vos profesionales de la ciudad de 
Puerto Madryn. 

mián Biss; además de docentes, 
coordinadores de carreras, estu-
diantes y demás integrantes de la 
comunidad universitaria.

Momento relevante
Ante una sala repleta de familia-
res de los egresados, la rectora 
Marcela Freytes Frey destacó en 

su discurso que “éste es uno de 
los momentos más relevantes de 
nuestra vida institucional, ya que 
materializa nuestra razón de ser 
como universidad pública provin-
cial. Cada uno de los títulos que se 
entregaron nos permite reencon-
trarnos con el sentido de nuestro 
trabajo, quienes desde distintos 

foque y tiene uno transdisciplinar 
e integrador, a partir del enfoque 
STEAM, que integra distintas áreas, 
que son Ciencia, Tecnología, Arte y 
Matemática”.

Indicó en ese sentido que “este 
año la idea es que los proyectos 
orienten sus investigaciones de 
acuerdo a una de estas áreas de tra-
bajo y que la relacionen con cual-
quiera de las otras”, por lo que de 
esta manera “los docentes los traba-
jan con sus grupos de alumnos en la 
escuela y la idea es que los trabajen 
con el curso completo y luego elijan 
de ahí a sus representantes para par-
ticipar de la Feria”.

Abordaje local
Los stands que se presentaron 

en la instancia regional de Puer-
to Madryn, abordaron diversas 
temáticas, muchas de ellas rela-
cionadas a la ciudad y la región, 
como son energía eólica, alimen-
tación, turismo, algas, biología 
marina y cultura autóctona, entre 
otras.

Al ser consultada sobre los 
trabajos presentados, Gallegos 
puso en valor que las presenta-
ciones “se apoyaron mucho en 
investigadores y en centros de la 
ciudad para orientar sus inves-
tigaciones. De hecho, muchos 
investigadores del Conicet par-
ticiparon como asesores orien-
tadores en los trabajos. Es muy 
importante unir la Educación con 
la Ciencia”, remarcó. 
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El freestyler de Rawson, 
Alexis “Alequi” Fajardo, 
de 23 años de edad, parti-

cipó representando a Chubut en 
el evento nacional “Representar 
Freestyle”, que se desarrolló 
este domingo en la Ciudad Au-
tónoma de Buenos Aires.

“Representar Freestyle” 
es un ciclo dedicado a la im-
provisación de rimas, con una 
propuesta basada en el arte, la 
creatividad y el ingenio antes 
que la competencia, lanzado 
desde la Secretaría de Cultura 
de la Nación. En cada encuen-
tro hay cinco batallas, protago-
nizadas por promesas, figuras 
actuales y leyendas del género, 
con rondas de presentación y 
sesiones de improvisación.

Alequi compartió escenario 
con nombres de gran talla en el 
ambiente, pertenecientes a los 
equipos Red Bull y FMS, com-
pitiendo en la primera ronda 
contra un representante de Ro-
sario llamado “Nasir Catriel”, 
quien luego de superarlo se 
consagró Campeón de la fecha 
de esta competencia.

El joven chubutense clasi-

ALEQUI ESTUVO EN EL EVENTO “REPRESENTAR FREESTYLE” 

Joven de Rawson representó 
a Chubut en Buenos Aires

ficó a este evento luego de ser 
parte de las convocatorias reali-
zadas por el Gobierno del Chu-
but, a través de la Subsecretaría 
de Cultura, pudiendo participar 
entonces del evento en el que 
los especialistas eligieron a los 
mejores 16 del país.

En el marco de su gira por todo 
el país, la comedia musical 

mezcla la diversión, el entreteni-
miento y tiene una gran cuota de 
interacción y aprendizaje con un 
mensaje para toda la familia.  La 
exitosa obra de teatro infanto ju-
venil, llega al Centro Cultural José 
Hernández de Rawson, con una 
única función el miércoles 14 de 
agosto a las 18.30 horas.  

Cabe señalar que, la puesta 
en escena contiene una pantalla 
gigante, sonido e iluminación de 
última generación, luces robóticas 
y efectos especiales complementan 
la propuesta teatral que se podrá 
disfrutar en Rawson.  

En esta ocasión, las entradas 
pueden adquirirse a partir del 7 de 

agosto, en la boletería de la sala del 
Centro Cultural José Hernández, 
su precio rondará alrededor de 
$8000 cada una.  

Al respecto, el subsecretario 
de Cultura de la Municipalidad 
de Rawson, Leopoldo Zanelli, co-
mentó que “estamos muy conten-
tos y con muchas expectativas pre-
parando la presentación de la obra 
infantil Intensamente Divertida, 
que es la adaptación al teatro de la 
famosa película taquillera Intensa-
mente 1 y 2”. 

En esta oportunidad, el fun-
cionario municipal indicó que “si 
bien es una obra privada, desde la 
Municipalidad de Rawson nos en-
contramos realizando un continuo 
trabajo en conjunto, para lograr 

presentar obras de calidad en la 
ciudad Capital”.  

“Especialmente, esta ocasión es 
para que los niños puedan acceder 
no solo a opciones cinematográfi-
cas, sino también teatrales”, señaló.  

Asimismo, sostuvo que “la in-
tención del horario de la función, 
que será 18:30 horas, está referida 
para que todos los niños de la ciu-
dad capitalina, una vez concluida 
su actividad escolar, puedan dis-
frutar de la divertida obra infantil”.  

Finalmente, Zanelli, destacó el 
enorme esfuerzo de la Municipali-
dad de Rawson y enfatizó en que 
están trabajando fuertemente con 
todo el equipo para brindar más 
opciones y mejor calidad de espec-
táculo a los vecinos de Rawson. 

ÚNICA FUNCIÓN EL MIÉRCOLES 14 DE AGOSTO  

“Intensamente Divertida” llega 
al Centro Cultural de Rawson 

Años de competir
Alequi actualmente vive en 
Buenos Aires, tras haber ini-
ciado su trayectoria en la mú-
sica como freestyler a los 14 
años.

 En su adolescencia se man-
tuvo muy activo en la escena 
del freestyle sureño, compi-
tiendo en muchos lugares de 
la Patagonia, ganando a sus 16 
años una competencia nacional 
llamada “Microphone Check” 
que se disputó en la ciudad de 
Buenos Aires en el año 2017.

Actualmente está enfoca-
do en su faceta como artista, 
componiendo y produciendo 
canciones donde destaca su 
versatilidad para fluir en cual-
quier género, pudiendo seguir 
sus trabajos a través de su Ins-




